

# SEMBLANZA

## JOSÉ MARÍA ARAMBURU ALONSO

JORGE VARGAS MORGADO\*

Como en las buenas películas biográficas la primera escena de esta semblanza no será la infancia ni los orígenes profesionales del protagonista, sino el relato de cómo lo conocí.

Tuve el primer contacto con Aramburu Alonso, José María, el primer día de clase del curso de Quiebras y Suspensión de Pagos en la Maestría de Derecho Corporativo. De inmediato tendimos un lazo especial por ser ambos egresados de nuestra muy querida Universidad la Salle, porque han de saber ustedes que el lema del Santo fundador *Indivisa Manent* —permaneced unidos— es una divisa que marca destino en los egresados.

A partir de entonces Aramburu Alonso, José María, se convirtió primero en José María y muy pronto en *Chema*, como le llamamos las muchas personas que lo conocemos y lo estimamos, esta familiaridad se deduce de su propia personalidad sencilla de formas, puntual en el trabajo y alegre en el trato.

A la sazón Chema era Director Jurídico de Banco del Sureste, responsabilidad que ejerció después de haber prestado servicios en la Procuraduría Fiscal de la Federación y en la Tesorería de la Federación, ambas desconcentradas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a la vez de que impartía diversos cursos en nuestra Universidad y en otras instituciones.

Posteriormente en la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros trabajó desde su fundación y hasta julio de 2014 en que fue designado Director de nuestra Facultad de Derecho.

En la Comisión ocupó diversos cargos de manera ascendente hasta llegar a la Vicepresidencia de Delegaciones, cargo de gran relevancia

---

\* Licenciado en Derecho por la Universidad La Salle (México), Doctor en Derecho de Empresa de la Universidad Complutense de Madrid en convenio con la Universidad Anáhuac, Catedrático y Presidente del Consejo Local Editorial de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle (México). Correo electrónico: [jvm@vargasmorgado.com](mailto:jvm@vargasmorgado.com)

y respetables ingresos que dejó para asumir con todo vigor el proyecto de revitalizar y posicionar a nuestra Facultad de Derecho que ya cuenta con una muy apreciable tradición de casi cincuenta años en la formación de sólidos abogados.

Como nuevo Director, promueve ya con el máximo entusiasmo distintos programas para consolidar la oferta educativa, de investigación y de divulgación de la Facultad de Derecho, labores en las que cuenta con la entusiasmada convicción del estudiantado y de buena cantidad de ex alumnos, de tal manera que el único resultado posible será el éxito en su gestión.

Se de cierto que a Chema no le gusta la lisonja ni el halago, pero es imposible hablar de él sino es en los mejores términos de manera que nos congratulamos con la feliz decisión de la Junta de Gobierno al haberlo designado Director de la Facultad para los próximos tres años —como mínimo—.